
 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■提案された議案 22 件はすべて可決 

・専決処分（地方税法改正に伴う市税条例、

都市計画税、国民健康保険税）の承認 3 件 

・一般会計補正予算 

・地方税法の改正に伴う市条例の改正 

・工事請負契約の締結 

 

新農業委員の方々(敬称略) 

氏 名 性別 農業従事年数 推薦団体 

横山正和 男 34 年 南川崎農家組合 

星野 仁 男 48 年 直売所協議会 

恩田政幸 男 50 年 上二丁目農家組合 

小早川喜一 男 38 年 さいかつ農協 

臼倉正浩 男 23 年 青耕会 

小倉雅樹 男 23 年 上木曽根農家組合 

新井孝美 男 28 年 入谷農家組合 

大塚一宏 男 32 年 高木農家組合 

福岡達則 男 33 年 園芸協会 

荻野恭子 女 ０年 ＪＡ女性部 

渋谷稔 男 36 年 新田若柳農家組
合 

飯山敏行 男 26 年 鶴ケ曽根農家組合 

斎藤富子 女 ０年 くらしの会 

豊田幸司 男 25 年 小作田松之木農家
組合 

大野ヒロ子 女 8 年 二和耕農家組合 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

業委員会法（平成 28 年 4 月 1 日施
行）では、委員の任命について、「年
齢、性別等に著しい偏りが生じない 

ように配慮しなければならない」とあるにも
かかわらず、女性委員は 3 人（20%）でした。 
生活の場では男女同数、農業に従事してい

る人もほぼ男女同数という実態をみれば、農
業委員会も男女半々にするくらいの発想の
大転換が必要です。 
農地の有効活用化は産業基盤としても、生 

活基盤としても重要で、農業の担い手不足の
中、６次産業化や食育、直売所、学校給食、
地産地消が注目されており、これまで以上に
女性の役割が期待されています。 
 

善されつつあるとはいえ、長い間、
社会的前面に立つことはなく、いつ
も縁の下の力持ち的な存在として、

日本の農業を支え続けてきたのが女性です。 
 
「男女共同参画基本法」に基づく国のプラ
ンには、あらゆる政策決定の場に 2020 年
までに女性比率を最低 30%という数字を掲
げており、農業委員についても例外ではない。 
 
 
 

  
 
 
 
 
 

020 年の次期改選に向け、都市農業
課だけでなく、人権・男女共同参画課
も連携して、実際に農業に従事してい

る女性委員を増やすような取り組みも必要
です。 
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「政治分野における男女共同参画推進法」の成立は、残念ながら秋の臨時国会に持ち越されました。共
謀罪、森友・加計学園問題等の政局の影響を受けた為です。与野党も合意しており対決法案でもないの
に、女性の問題は先送り。議会の男女比のアンバランスも要因のひとつです。女性議員を増やそう！ 



   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

       

 
 

 

 

世論調査でも国民の 7 割が政府の対応を納得できないとした加計学園問題、
次々に疑惑の新情報も出ている中、私は真相解明を求めるため「中立的・第三
者的で、特定の職員に不利益が及ばないような調査による加計学園問題の真相

の解明を求める意見書」を提案しました。しかし、平成クラブ、公明党議員ら
の反対で否決となりました。平成クラブは、元自民クラブ（荻野、朝田、大山、
瀬戸、林、金子各議員）と元民政クラブ（豊田、服部、中嶋、寺原、篠原各議
員）が、今年 4 月 1 日合併してできた新会派。 
 
 
 

 

法律に規定がない課税方法でも、租税法
定主義に反しないの？ 
区画整理地内の住宅用地について、区画整理の仮

換地前は住宅用地とその他の地目が同一敷地に含ま

れていた場合に、仮換地指定され使用収益開始後の

住宅用地の課税が、地方税法に規定がないにもかか

わらず、その前年度の仮換地前の面積比で按分して

課税しているケースについて、その課税根拠につい

て質問した。 

Ａ「地方税法にも規定がないが、適正に課税してい

る。平成 6年以前からこの方法で課税。過去 5 年間

で 19 件該当。近隣市の三郷市や草加市、東京都や

さいたま市でも同様に按分している」。「ケースによ

り異なるが、「一般的に、按分した場合とそうでない

場合とでは、按分しない方が、税額は低くなる」と

の答弁でした。 

今年から給与所得者の特別徴収税額通知書

にマイナンバーの記入が政令で定められまし

た。しかし、誤送付による個人情報漏えい事

件が全国的に多発する中、次年度からの八潮

市の方針について聞きました。ちなみに八潮

市は、29年度はマイナンバーを記載せずに送

付した (記載しなくても罰則はない)。 

①今年 5 月 15 日に発送した通知書件数は

14,426 件(31,335 人分) 

② 八潮市での誤送付事例は、過去も含めてゼ

ロ件 

③ 今後、総務省の対応が現状と変わらない場

合は、マイナンバーを付けずに送付する。 

④ 仮にマイナンバー付きで送付する場合に

は、簡易書留で送る。 

やざわの意見 

この特別徴収税額通知書送付事務は自治事

務なので、簡易書留で送る費用(１件３１０円)

も八潮市負担。マイナンバーがなくても税額

の把握はできることから、生涯不変のマイナ

ンバーの記載は、財政的にも、市民の個人情

報を守る観点からも、やめるべきと進言した。 

 

改正個人情報保護法 5月 30日全面施行！ 
扱う個人情報が 5,000 人以下のＰＴＡやマンシ

ョン管理組合、事業者も規制の対象に加わり、施錠

した場所で保管するなどの「安全管理措置」が義務

付けられました。 

 混乱や過剰反応を招かないよう、行政としてモデ

ル事例を示したり、説明会などの開催、市ＨＰでの

案内など、他自治体の取り組み例を紹介しながら、

市の支援策について質問しました。 

 答弁では「5/30 の連合町会・自治会長会議や、

6/2 の PTA 会長会議で個人情報保護委員会の資料

を配布し説明済みとのこと。６/6市ＨＰも個人情報

保護委員会のページにリンクできるようにしてい

る」。しかし、日常パソコンを使い慣れている私でさ

え発見しにくかったので、「情報を必要としている人

に、きちんと情報が伝わるようなＨＰのあり方も検

討すべき」と要望した。 

公明党提案の「ギャンブル等依存症対策の

抜本的強化を求める意見書」について、私は、

ギャンブル等依存症対策は必要で喫緊の課題

とは認識しているが、今回の意見書案は、国

民の過半数以上が反対していたにもかかわら

ず、昨年 12 月に成立した「特定複合観光施

設区域の整備の推進に関する法律(いわゆる

カジノ法)」の実施を前提としたもの。カジノ

は刑法が禁ずる賭博であり、他人の不幸の上

に成り立つビジネス。「カジノで依存症患者を

増やしながら、カジノの儲けで対策を取ると

いうのは本末転倒」と討論し、反対した。 

詳細については、８月末に公開される議事録をご覧ください。http://www.city.yashio.lg.jp/gikai/ 

 

 

第
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三
首
相
は
「
共
謀
罪
」
法
に
つ
い
て
「
丁
寧
な
説
明
に
努
め
る
」
と
し
て
い
た
に
も
か
か
わ
ら
ず
、
参

院
法
務
委
員
会
で
の
採
決
を
省
略
し
、
本
会
議
で
「
中
間
報
告
」
後
、
採
決
と
い
う
極
め
て
異
例
の
手
法
で
強
行
し
た
。
森
友
・
加
計
問
題
追
及
を
逃
れ
る

た
め
会
期
の
延
長
を
避
け
た
。
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６
月
議
会
直
前
に
、
黄
斑
前
膜
症
で
右
目
の
手
術
を
受
け
ま
し
た
。
今
は
、
手
術
前
よ
り
も
視
力
が
大
幅
に
回
復
し
、
経
過
は
と
て
も
良
好
で
す
。 

http://www.city.yashio.lg.jp/gikai/


 

 

 

 

 

 

平成 25 年 12 月議会 

・非婚のひとり親の寡婦控除みなし適用について 

 保育料の算定、市営住宅については実現 

・「子ども・子育て」政策について 

・認知症の人の家族に対する支援について 

 この質問がきっかけで、平成 28 年に市内 2

ヶ所で認知症カフェがオープン。市内小中学校の

一部で、認知症サポーター養成講座が実施される

ようになった。 

 

 

 

 

 

私が提案者となった意見書(★印は可決) 
★軽度外傷性脳損傷者に関わる労災認定基準の

改正と教育機関への啓発・周知を求める意見書 

（軽度外傷性脳損傷 患者・家族会のＨＰにも掲

載されています。） 

秘密保護法の撤廃を求める意見書 

 

平成 26 年 3 月議会 

・脱原発と再生エネルギー推進について 

・ＨＰＶワクチンについて 

 資料館で太陽光発電設置、ＰＰＳ（新電力）の

導入施設の拡大につながり、平成 27 年 12 月か

ら 3 年契約になったことで、3 年間で電気代（消

費税込）7,336 万 710 円の節約に。 

意見書 

★ウイルス性肝炎患者に対する医療費助成の拡

充を求める意見書 

  原発事故子ども・被災者支援法に基づく有効な

支援を求める意見書 

 

平成 26 年 6 月議会 

・多様な自主財源確保策の推進について 

・共通番号制度について 

・女性管理職について 

・教育委員会改革について 

 

平成 26 年 9 月議会 

・行政評価の活用について 

・臨時職員の処遇改善について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

私の質問がきっかけで、平成 27 年 4 月から市 

臨時職員の賃金 時給 100 円アップ。 

・小・中学校の児童会・生徒会選挙の実態と市民 

自治意識の醸成について 

 「選挙の手引き」を作成し、市内小中学校に配

布するようになった。 

意見書 

「原発事故子ども・被災者支援法」に基づく住宅

支援を求める意見書 

 

平成 26 年 12 月議会 

・豊かな学びを創造する学校図書館の充実 

平成 27 年から小中学校図書費が増額。 

・情報公開条例の改正について 

・男女共同参画社会の推進について 

・自転車事故防止対策について 

「八潮市自転車の安全な利用の促進に関する

条例」が策定された。（平成 28 年 4 月 1 日） 

意見書 

子宮頸がん予防ワクチンの副反応被害者に対 

する救済に関する意見書     

地域手当の支給地域及び支給割合の格差是正

を求める意見書 

 

平成 27 年 3 月議会 

・法曹有資格者の職員採用について 

・共通番号（マイナンバー）制度について 

・子宮頸がんワクチン予防接種者健康調査 

・議会の質問に対する市の検討過程の公開 

意見書 

子宮頸がん予防ワクチンの副反応被害者に対

する救済に関する意見書 

 

平成 27 年 6 月議会 

・介護予防・日常生活支援総合事業について 

・「高齢者ふれあいの家」設置について 

２８年「高齢者ふれあいの家」オープン(２ヶ所) 

・投票率向上について 

意見書 

沖縄の声に共鳴して地方自治の堅持を政府に

求める意見書 

 

8 月発行予定の「えみこ通信第 74 号」へ続く。 

 

 

 

 

 

「やざわえみこ通信」が 73 号を数えたということは、平成 9年の初当選以来、議員を志した初
心を忘れず、やざわさんが活動してきた証です。20 年の歩みの中で、八潮市政だけでなく、
県、日本、世界の動きにも目を配り、皆様に色々な情報をお伝えしています。市議会を傍聴な
されば、議会での彼女の活躍、存在意義がわかります。色々な課題が山積している現在、やざ
わさんの変わらぬ活動を期待し、応援します。   高木 宏子（後谷診療所医師） 
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地
球
温
暖
化
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り
、
年
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の
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て
い
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す
。
市
内
小
中
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普
通
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の表は、早稲田大学マニフェスト研究所

が毎年行っている「議会改革度調査

2016」の八潮市議会の状況です。 

828 位/1347 議会中 
（2015 年は８８７位、2014年は９４４位） 

この順位を見て、皆様はどうお思いでしょうか？

率直に言って、私は大変恥ずかしいと思っています。 

▼TOP3 

※（ ）内は 2015年度の順位 

【1 位】北海道芽室町議会 （1 位） 情報共有 7 位

／住民参加 1位／機能強化 1 位 

【2 位】滋賀県大津市議会 （2 位）情報共有 6位

／住民参加 15位／機能強化 2 位 

【3 位】三重県四日市市議会（3 位） 情報共有 16

位／住民参加 4 位／機能強化 3位 

公表された上位 300議会には、埼玉県内 8 議会

―所沢市議会(25位)、三芳町議会(47 位）、嵐山町

議会(58 位)、和光市議会(106 位)、秩父市議会

(128位)、埼玉県議会(143位)、富士見市議会(196

位)、東松山市議会(265位)も入っている。 

上位ランキング議会は、必ずしも規模の大きい議

会ばかりではなく、2年連続 1 位に輝いた芽室町議

会は、人口 1 万 881 人（2017 年 4 月 30 日現

在)、議員 16 名の議会です。 

 

なぜ、議会改革が必要か？ 
 

012 年「地域分権」一括法の施行により、

国の義務付け・枠づけの見直しが行われ、

同時に多くの都道府県事業も市町村へ権限

移譲され、各自治体の政治的意思決定の範囲が拡大

されました。市町村長は、前例や国・都道府県の指

示に従うことなく、自らの判断と責任で実施事業の

取捨選択をしなければなりません。同時に、地方議

会も議決機関としての責任の明確化が求められて 

 

 

 

 

 

 

(早稲田大学マニフェスト研究所資料から抜粋) 

います。行政が作成した条例案や予算への可否だけ

でなく、議決理由や意思決定過程の透明性も当然求

められます。 

そのためには、議会が自己責任、自己決定の原則

に基づき、文字通りの自治の一翼を担う組織として、

市民参加と情報公開を進め、安定的な制度として運

営することを定めた“市民との約束”＝議会
基本条例の明文化が必要です。 
条例には最低 3 つのルール①議会報告会（意見交

換会など）、②請願・陳情者の意見陳述、③議員間

の自由討議、等を盛り込むことは当然です。 

 

こんな議員・議会でありたい！ 
 

期 20 年の市議会議員の経験から、
自戒も込めて、私が考える望ましい
議会や議員の姿を列挙し、引き続き

実現に向けて取り組みます。 
 
★日本国憲法を遵守し、差別に敏感で基本的人権を

守り、平和を求め育てる議会・議員 

 

★市民との協働を進める議会・議員（市民活動の現

場に参加し、政策につなげること） 

 

★高い専門性や得意分野を持つ議員 

 

★議会での審議や行政との対話など情報発信され

るすべての会議に出席する議員 

 

★疑問に思ったこと、わからないことはすぐ調べ真

実を求める姿勢。集めた情報をわかりやすく市民に

提供する議員・議会 

 

★構成比が男女半々の議会 

 

★謙虚さと誠実さを持ち、市民の利益 

になることは党派を超えて取り組む議会・議員 

総合順位 議会名 情報共有 住民参加 機能強化 

828位 八潮市議会 1009位 830位 562位 

上 

2 

５ 

         9/3 は市議会議員選挙 

      どんな議会・議員を望みますか？ 
★
市
政
に
対
す
る
ご
意
見
や
ご
相
談
、
マ
イ
ナ
ン
バ
ー
に
関
す
る
疑
問
点
等
が
ご
ざ
い
ま
し
た
ら
、
い
つ
で
も
お
寄
せ
く
だ
さ
い
。
メ
ー
ル
・
電
話
・
フ
ァ
ッ
ク

ス
等
で
も
結
構
で
す
。 

☆
平
成
２９
年
度
第
３
回
定
例
会
は
、
今
年
は
選
挙
の
た
め
前
倒
し
の
７
月
２４
日
（
月
）
開
会
予
定
で
す
。
ぜ
ひ
、
傍
聴
に
お
い
で
く
だ
さ
い
。 


